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El enviado del Papa en 
Medjugorje, Monseñor 
Aldo Cavalli, ha esta-
do en España, y somos 
muchos los que hemos 
podido disfrutar de unos 
días maravillosos gra-
cias a esta visita de es-
pecial trascendencia. 

La verdad es que, hace unos años, no podíamos ni 
imaginar el hecho, no solo de tener un visitador 
apostólico en Medjugorje, sino que además ese 
visitador ¡viniera a vernos a España! El Señor 
ha querido bendecirnos con esta visita gracias a la 
aceptación del cardenal Juan José Omella para ir 
en peregrinación a Medjugorje y presidir la santa 
misa inaugural del Festival de la Juventud 2023, 
que cada año se celebra con la asistencia de más 
de 40.000 jóvenes. 
Ante estos acontecimientos, ante estos gestos, 
aparentemente sencillos, hemos de ser conscientes 
del gran regalo que desde el Cielo estamos reci-
biendo, que no es otro que sentirnos acogidos bajo 
la protección del colegio apostólico, en defi nitiva, 
de nuestra Santa Madre Iglesia por medio de sus 
representantes, esos “hijos predilectos” de la Vir-
gen María. 
Hemos vivido unos años en 
los que la Iglesia no ha te-
nido otra opción que la de 
ser prudente. Debía de ser 
extremadamente cautelosa 
ante unos acontecimientos so-
brenaturales que sobrepasan 
cualquier situación de norma-
lidad. ¿Cómo no pensar que la 
Iglesia no ha de ser prudente 
ante tantas apariciones diarias 
durante más de 42 años y con 
multitud de mensajes? Si a 
esto le añadimos que son seis 
los videntes, y que una parte 
de los mensajes son proféti-
cos, llegamos a la conclusión 
de que el sentido común tiene que imperar y que 
es, no solo conveniente sino necesario ese tiempo 
de espera para tomar la mejor decisión. 
Esta espera, que en muchas ocasiones nos pue-
da parecer incomprensible, y que todavía se vive 
en algunas zonas de España y sobre todo de Ibe-

roamérica, nos ha de servir como camino de pu-
rifi cación, y nos ha de ayudar a interiorizar más 
en la escuela de Amor que la Virgen nos enseña. 
No hay otro camino para la victoria que pasar 
por la Cruz. Es la Cruz la que todo lo perdona, lo 
redime y lo ensalza. Por ello solamente podemos 
dar gracias al Señor que permite, por su santa vo-
luntad, que formemos parte, precisamente en este 
tiempo, de acontecimientos únicos en la Historia.
¿Pero qué está sucediendo? ¿Por qué esta visita 
de Monseñor Aldo a España? Sin duda, los nu-
merosos frutos surgidos desde este lugar de gracia 
que es Medjugorje han acelerado los aconteci-
mientos. Las más de 1.000 vocaciones a la vida 
consagrada, las más de 500 curaciones sin expli-
cación médica posible, las numerosísimas con-
versiones, el surgimiento de órdenes religiosas y 
asociaciones caritativas surgidas en todo el mundo 
han precipitado los acontecimientos, puesto que 
son muchos los milagros que se han ido sucedien-
do en la vida de las personas a lo largo de estos 
años. Milagros que han provocado un cambio de 
actitud, de conversión personal en los que, con la 
gracia del Espíritu Santo y la presencia de la Vir-
gen María, en el mundo sigue brillando la luz de 
nuestro Señor Jesús. 
La visita de Monseñor Aldo a España ha ofreci-
do también la oportunidad de que conozca algu-

nos de los muchos frutos de 
Medjugorje, que haya podido 
conocer de primera mano la 
situación de los grupos de ora-
ción de la Reina de la Paz y 
que, además, nos haya mostra-
do su sabiduría por medio de 
las dos espléndidas catequesis 
impartidas en Barcelona y 
Madrid que han hecho que su 
visita pastoral haya sido una 
bendición para todos. 
El interés por nuestra rea-
lidad nacional ha convivido 
con el interés manifestado por 
conocer la realidad de los 

países iberoamericanos, mostrando un auténtico 
afán de comprensión ante las difi cultades plantea-
das en algunos casos, puesto que también hubo un 
tiempo de trabajo donde le pudimos explicar las 
actividades desarrolladas en este último año en los 
23 países de lengua hispana en los que la Funda-
ción Centro Medjugorje está presente.

EDITORIAL - ORIOL VIVES

La Iglesia no ha teni-
do otra opción que la 
de ser prudente. Debía 
de ser extremadamen-
te cautelosa ante unos 
acontecimientos sobre-
naturales que sobrepa-
san cualquier situación 

de normalidad
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También ha tenido la oportunidad de ofrecer de 
forma incansable varias declaraciones a la pren-
sa con la delicadeza que exige la prudencia de su 
cargo. Las palabras ofrecidas en los distintos 
medios han tenido gran repercusión. El alcan-
ce y el bien de estas entrevistas mantenidas con 
medios de toda España es incalculable y otra gran 
bendición. A lo largo de esas declaraciones nos ha 
dicho que Medjugorje es un lugar de gracia, un 
lugar de encuentro con el Señor, un lugar donde 
las vidas cambian, ha invitado por medio de ellas 
a que obispos y sacerdotes, 
junto con los laicos, peregrinen 
a Medjugorje para que se con-
viertan y ha dicho también, con 
la humildad que le caracteriza: 
“¡Yo mismo me estoy convir-
tiendo!”. Este es Mons. Aldo.
Y para quienes hemos tenido 
la oportunidad de conocerlo de 
un modo más personal, durante 
los distintos encuentros man-
tenidos en estos cuatro días, 
hemos descubierto en él a un 
hombre cercano, que saludaba 
a todos los que se encontraba a 
su paso, no solo en las iglesias 
y grupos que lo acogían sino en 
plena calle, en cualquier lugar, 
fueran conocidos o no. Su extrema amabilidad, 
su sonrisa, nos han hecho sentirnos a cada uno 
de nosotros amados, muy amados, de forma in-
mediata. 
En defi nitiva, podemos decir que primero la Pro-
videncia nos bendijo con la invitación de Mons. 
Aldo al presidente de la Conferencia Episcopal 
Española y, unos meses más tarde, con la invita-

ción del cardenal al enviado del Papa para visitar 
nuestro país; es decir, esta cadena de gracias que 
el Espíritu Santo propicia, ha hecho posible la vi-
sita de Monseñor Aldo gracias al “sí” de Mons. 
Omella aceptando ir a Medjugorje. Aquí está la 
clave.  
Los que somos seguidores de la Reina de la Paz de-
bemos de estar más que agradecidos a nuestro que-
rido cardenal, ya que su asistencia al Festival de la 
Juventud nos abrió muchas puertas. Allí vimos a 
uno de los sucesores de los apóstoles, subiendo la 

montaña de las apariciones, re-
zando el rosario, meditando en 
silencio, dejándose fotografi ar 
con los jóvenes, escuchar aten-
tamente la explicación sobre la 
historia de los primeros días de 
las apariciones… Además, ce-
lebró la Misa de inauguración, 
confesó, dio una charla a los 
peregrinos de habla hispana. 
¡Qué gran regalo! Debemos 
ser conscientes de los pasto-
res que tenemos. 
Y todo esto no hubiera sido 
posible sin el apoyo del San-
to Padre. Otra bendición. Otra 
gran bendición.  

¿Cuál debe de ser nuestra respuesta ante tanta gra-
cia? Sin duda, seguir ofreciendo nuestras manos 
para que ese apostolado celestial de la Reina de la 
Paz en nuestros países sirva para seguir ofrecien-
do esperanza y luz a este mundo necesitado del 
AMOR, a ejemplo de nuestros pastores, a ejemplo 
de nuestra Madre, la humilde Virgen María.

La Providencia nos 
bendijo con la invita-
ción de Mons. Aldo al 
presidente de la Con-
ferencia Episcopal Es-
pañola y, unos meses 
más tarde, con la invi-
tación del cardenal al 
enviado del Papa para 

visitar nuestro país
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Durante los días 11 a 
15 de mayo tuvimos la 
suerte de recibir en Es-
paña al Visitador Apos-
tólico para Medjugorje 
designado por el Papa 
Francisco.

Monseñor Aldo llegó a 
Barcelona el día 11 de mayo invitado por el Car-
denal de Barcelona Monseñor Juan José Omella, 
Presidente de la Conferencia Episcopal Españo-
la; y también invitado por la Fundación Centro 
Medjugorje, que preside Oriol Vives Fayos. El día 
14 se trasladó a Madrid, invitado por el Cardenal 
Osoro, quien al fi nal no pudo recibirlo por moti-
vos de agenda. 

Hemos tenido la suerte de dis-
frutar de su afabilidad, virtud 
que poseen los individuos y que 
hacen de las relaciones sociales 
un acto mucho más agradable 
y afectivo, permitiendo la sana 
convivencia y tratos respetuo-
sos entre las personas.

También hemos podido disfru-
tar de su sabiduría, dándonos 
muestras de una cultura vastísi-
ma y un conocimiento de los problemas actuales de 
la sociedad en general y de la Iglesia en particular. 
Y de su sabiduría como virtud, que no se corres-
ponde con una abundancia de las palabras, ni en la 
sutileza de los razonamientos, sino en la verdade-
ra y voluntaria humildad que, desde el seno de su 
Madre hasta el suplicio de la cruz, nuestro Señor 
Jesucristo eligió y enseñó como plenitud de la fuer-
za (tal y como escribe San León Magno en uno de 
sus sermones).

Monseñor Aldo Cavalli ha visitado España en un 
momento importantísimo para nuestra Iglesia 
en particular y la Iglesia europea en general, 

muy necesitada de una llamada a la conversión, de 
un cambio en el corazón del hombre por medio del 
sacramento de la Reconciliación, la celebración 
de la Eucaristía, la adoración del Santísimo Sacra-
mento del Altar, la oración, el ayuno y la lectura 
de la Palabra de Dios. Medjugorje (con palabras 
de Fray Ivan Dugandzic, homilía de 2020) se ha 
convertido en un lugar de conversión y oración, 
en el confesionario del mundo, que la Iglesia, des-
pués de un largo tiempo de cuidadoso seguimiento 
y estudio, reconoció y aceptó. Hace varios años, el 
eminente representante del Vaticano, el arzobispo 
Fisichella afi rmó públicamente en Medjugorje que 
no hay mejor forma de nueva evangelización -que 
la Iglesia ha estado buscando desde hace mucho 
tiempo- que reproducir lo que está sucediendo en 

Medjugorje en todas las partes 
del mundo y en toda la Iglesia. 
Esto confi rma indirectamente 
las palabras del recordado Papa 
Benedicto XVI, que pregunta-
do sobre qué pensaba sobre el 
estado espiritual del mundo de 
hoy, advirtió con gran seriedad, 
después de mencionar algunas 
desviaciones morales concre-
tas, que lo más peligroso es lo 
que está pasando invisiblemen-

te detrás de ciertas desviaciones morales visibles, 
por lo que dice: “la sociedad moderna está en la 
fase de formulación de un credo anticristiano, y 
oponerse a ese credo es castigado con la excomu-
nión social. El miedo a este poder espiritual del 
Anticristo es completamente natural y la oración 
de toda la Iglesia es necesaria para resistirlo”. Es-
tamos siendo testigos de este drama de la humani-
dad. El Anticristo, con la ayuda de sus asociados, 
realmente quiere crear al hombre a su propia ima-
gen. Es por eso que, primero quiere borrar la ima-
gen de Dios en él, matando el gen por el cual el 
hombre, como criatura que proviene del Creador, 
quiere redefi nir la naturaleza humana, declarando 

EDITORIAL - LUIS MIGUEL ONIEVA

Mons. Aldo Cavalli ha 
visitado España en un 
momento importan-
tísimo para nuestra 
iglesia en particular 
y para la iglesia euro-

pea en general
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lo que se consideraba malo hasta ayer como algo 
completamente normal y aceptable. Los que pien-
san de manera diferente tienen prohibido defen-
derlo públicamente y defenderlo en nombre de lo 
que sea políticamente correcto y socialmente tole-
rante. De lo contrario, son declarados atrasados y 
perjudiciales para el progreso de la sociedad.

Monseñor Aldo nos ha dicho por activa y por pa-
siva que Medjugorje es un sitio de Gracia, en el 
que la presencia de la Virgen María es paten-
te. María nos coge de la mano para llevarnos a 
su Hijo. En Medjugorje la gente va a rezar, sólo a 
rezar (nada más y nada menos), a estar en silencio 
con Dios. El peregrino reza en el Monte de las 
Apariciones, en el Monte de la Cruz y en la Parro-
quia (no hay nada más que visitar). Asiste a Misa, 
Adora al Santísimo y venera la Cruz. Y como fruto 
de esa oración acude a confesarse, pero no sólo 
para que sus pecados sean perdonados, sino para 
cambiar su vida.

La palabra que más podemos oír a Monseñor Ca-
valli es “Gracia”, todo es por gracia de Dios. María 
se convirtió en Madre de Dios por gracia, los após-
toles fueron elegidos por gracia, vamos a Med-
jugorje por gracia, nos convertimos por gracia, 
nuestros pecados se perdonan por gracia. Él tuvo 
la gracia de ser elegido Visitador Apostólico de 
Medjugorje. Y Medjugorje es una gracia que Dios 
concede al mundo por amor, por misericordia.

Somos muy afortunados al haber podido convi-
vir varios días con Monseñor Aldo Cavalli, de 
quien hemos aprendido mucho, muchísimo. Y 
ello por gracia.

Monseñor Aldo ha resultado ser un “repetidor” de 
la espiritualidad de Medjugorje en España y se ha 
hablado durante estos días, y se sigue hablando, de 
su visita y de esa bendita tierra de María a donde 
acuden más de un millón de personas al año y son 
más de treinta millones los peregrinos que ya han 
acudido, en busca de la gracia de la conversión, 
respondiendo a la llamada de la Virgen María.

Las catequesis impartidas en Barcelona y Madrid, 
los encuentros con sacerdotes y Centros de Paz, 
como “Amor de Déu” en Barcelona, o con grupos 
de sacerdotes y personas que han acudido a la lla-
mada de la Gospa. Las innumerables entrevistas de 
diversos medios de comunicación hablados y es-
critos. Todo ha servido para mayor Gloria de Dios.

Y no nos podemos olvidar de Fray Antonio Pri-
morac quien acompaña a Monseñor Aldo Cavalli 
como secretario del mismo. También aprendimos 
mucho de su discreción y bonhomía. Y de su amis-
tad.

Muchas gracias a Dios y a la Gospa por esta visi-
ta, que se nos ha dado únicamente por gracia. Un 
regalo. Otro más.
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la Escolanía, pudiendo tener un rato de 
oración ante la Virgen de Montserrat. 
Posteriormente, visitó la Sagrada Fa-
milia de Antonio Gaudí. El sábado, lo 
dedicó a la visita de varios frutos de 
Medjugorje en Barcelona como “Casa 
Guadalupe” y “Vil·la Gospa”, y fi -
nalizó su estancia con una jornada de 
oración en Santa María de Gracia.
El domingo, ya en Madrid, compartió 
una comida en un centro de espiritua-
lidad con otros sacerdotes y personas 
allegadas a Medjugorje y por la tarde 
ofreció una catequesis en Iglesia de 
San Martín de Tours (Madrid), don-
de se siguió el programa de oración 

entre el calor de numerosos grupos que prepara-
ron su visita con enorme ilusión y afecto. En defi -
nitiva, todos nos unimos para recibir con los bra-
zos abiertos a quien tantas veces, atento siempre 
a nuestras necesidades, nos recibe en Medjugorje.

MONS. ALDO CAVALLI LLEGA A ESPAÑA INVITADO POR MONS. JUAN 
JOSÉ OMELLA

Semanas antes de que Mons. Aldo viniera se em-
pezó a anunciar que el Enviado del Papa Francisco 
en Medjugorje, el italiano Mons. Aldo Cavalli, 
visitaría España entre los días 11 al 14 de mayo, 
atendiendo a la invitación personal que el presi-
dente de la Conferencia Episcopal Española, y 
cardenal de Barcelona, Mons. Juan José Omella, 
le había hecho durante el pasado mes de agosto 
con motivo de la celebración anual del Festival de 
la Juventud. 
En la pasada edición, Mons. Omella tuvo la opor-
tunidad de asistir a este encuentro junto con un 
grupo de jóvenes españoles, coincidiendo con 
obispos y centenares de sacerdotes de otros paí-
ses. Fruto de este encuentro, recibimos a Mons. 
Cavalli, acompañado de su secretario, el fran-
ciscano Fr. Antonio Primorac, ofm. de la parro-
quia de Medjugorje.
Visitó tanto Barcelona como Madrid acompaña-
do por el presidente de la Fundación Centro Med-
jugorje, Oriol Vives, y por el vicepresidente, L. 
Miguel Onieva, además de por otros miembros 
del patronato. Durante su estancia en ambas ciu-
dades conoció lugares emblemáticos con una es-
pecial signifi cación religiosa.
En Barcelona, el jueves, día 11 de mayo, comenzó 
con la visita al templo del Tibidabo; el viernes, 
fue recibido en la abadía de Montserrat donde 
compartió la comida con los monjes y disfrutó de 
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COMENZANDO POR LO MÁS ALTO

En el marco de su viaje a tierras españolas, 
Mons. Aldo Cavalli llegó a primera hora de la 
tarde del jueves, día 11 de mayo, a Barcelona 
junto a su secretario, fray Antonio Primorać, 
ofm, y nada más llegar se trasladaron al Tem-
plo dedicado al Sagrado Corazón, más conocido 
como Tibidabo.
Fueron recibidos por el sacerdote salesiano 
Francesc Rius y junto a Oriol Vives, presiden-
te de la Fundación Centro Medjugorje visitó 
el Templo Expiatorio del Sagrado Corazón, 
más conocido como el Tibidabo. El padre 
Francesc Rius les contó la historia de este bellí-
simo templo catalán, que fue construido gracias 
a los donativos de feligreses de Cataluña y de 
otras partes de España. También le mostró una 
ilustración que impresionó a Mons. Aldo, en la 
que aparecen representados los escudos de los 
países de Latinoamérica que alberga el templo, 
y que también contribuyeron con sus donativos.
Se destacó el papel de la venerable doña Do-
rotea Chopitea, nacida en Chile, quien, tras 

trasladarse con su familia a Barcelona, comenzó 
una labor encomiable de ayuda a los necesita-
dos hasta el punto de promover las obras de San 
Juan Bosco (Don Bosco) en Barcelona. Gracias 
a ella se levantó la primera ermita que hubo en 
el Tibidabo, en el punto más alto de la montaña, 
la cual se conserva aún en un lateral del templo, 
la cual también pudieron visitar.
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Todos los presentes compartieron el rezo de 
Vísperas en la capilla donde está expuesto el 
Santísimo Sacramento, que ha sido, sin lugar a 
duda, hasta hace muy poco la capilla de Adora-
ción perpetúa más emblemática de Barcelona y 
la más antigua de España.

Por la noche Mons. Cavalli se dirigió al Arzo-
bispado, donde fue acogido por el Cardenal 
de Barcelona, Mons. Juan José Omella y el 
Obispo Auxiliar, Javier Vilanova para hospe-
darse durante su estancia en Barcelona, antes de 
continuar viaje hacia Madrid.

Visita de la Capilla original                                                  Capilla de Adoración                                                 
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La jornada del viernes 12 de mayo, segundo día 
de su viaje a España, Mons. Aldo Cavalli visi-
tó por la mañana el Monasterio Benedictino de 
Montserrat.
El hermano Antón Gordillo recibió a Mons. Aldo 
Cavalli, a su secretario fray Antonio Primorac, 
ofm. junto con Oriol Vives, Miguel Onieva y Cris-
tina Manso de la Fundación Centro Medjugorje.

Nada más llegar se dirigieron al coro del monas-
terio donde pudieron disfrutar de una vista es-
pectacular del interior del templo presidido por 
“La Moreneta”, como se conoce popularmente 
a la patrona de Cataluña, y disfrutar de la esco-
lanía de Montserrat que cantó el “Ave María” y 
el conocido virolai o himno a la Virgen “Rosa 
de abril”.

EL CORAZÓN DE CATALUÑA

Mons. Aldo junto con el abad de Montserrat, P. Manel Gasch y miembros de la FCM                                                 
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El hermano Antón les hizo una visita guiada, 
ofreciéndoles la oportunidad de conocer la Sala 
Capitular, lugar de oración y reunión, así como 
de otros espacios del monasterio, después de la 
cual, Mons. Aldo y su secretario, compartieron 
la comida junto al abad, P. Manel Gasch y a los 
monjes con la habitual comida en silencio, es-
cuchando las lecturas de la Sagradas Escrituras; 
posteriormente, mantuvieron un rato de amiga-
ble charla.
Antes de marcharse, como no podía ser de otra 
manera, oraron con devoción ante la querida 
imagen de la Virgen de Montserrat.

Durante la visita, tuvimos la oportunidad de vi-
sitar distintas dependencias del interior del tem-
plo, como la Sala Capitular donde los monjes 
se reúnen no solo para rezar sino para celebrar 
reuniones de especial trascendencia. Pero, sin 
duda, fue el interior del templo, presidido por 
la patrona de Cataluña, unido a las voces de la 
escolanía, lo que contribuyó a que todos orá-
ramos brevemente en silencioso recogimiento. 
También visitamos la capilla tras la imagen de 
la patrona, cuyo espacio, menos expuesto al flu-
jo de peregrinos permitió que, de nuevo, pudié-
ramos ofrecerle a la Virgen una sencilla oración.
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La tarde del viernes nos sorprendió con una llu-
via intensa sobre Barcelona, que retraso unos 
minutos la llegada la Basílica de la Sagrada 
Familia. Mons. Aldo tomó con su característico 
humor esta “pequeña aventura” y pudo visitar el 
templo diseñado por el genial arquitecto y sier-
vo de Dios, Antonio Gaudí.
Mons. Aldo Cavalli y sus acompañantes tuvie-
ron la guía de Conchita García Sancho quien 
tuvo la oportunidad de conocer a uno de los su-
cesores de la obra de Antonio Gaudí de primera 
mano, el arquitecto Jordi Bonet, cuyo hermano 
llegó a ser sacerdote en el mismo templo, el P. 
Lluís Bonet, por lo que fue una visita salpicada 
de interesantes y simpáticas anécdotas.
En la cripta, Mons Aldo se detuvo a orar bre-
vemente ante la sencilla lápida que cobija los 
restos de Gaudí, bajo una dulce imagen de la 
Virgen María.
La visita a la Basílica de la Sagrada Familia se 
concluyó con un rato de oración y recogimiento 
en la capilla dedicada al Santísimo Sacramen-
to.

LA OBRA DE GAUDÍ 
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Mons. Cavalli atiende con gran interés las explicaciones de Conchita García sobre la construcción 
del templo y el significado y simbolismo de cada elemento arquitectónico
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En la mañana del día 13, solemnidad de la Virgen 
de Fátima, todos juntos fuimos hasta el Palacio 
arzobispal donde compartimos una breve char-
la con el cardenal de Barcelona, y presidente de 
la Conferencia Episcopal Española, Mons. Juan 
José Omella, quién se encontraba muy feliz y 
agradecido al tener la oportunidad de acoger en 
su casa a Mons. Aldo. 
Posteriormente, recogimos a Mons. Aldo y nos 
dirigimos rumbo a “Casa Guadalupe” donde, 
junto a todo el equipo de la Fundación viviría-
mos una mañana muy especial. Al llegar nos re-
cibió el matrimonio fundador Piero y Nuria, en 
la ciudad de Tarrasa. Este hogar impide que ma-

dres de cualquier raza, credo o condición social 
que, por un motivo o por otro, quieran abortar 
puedan finalmente llevar a término su embarazo. 
Desde que la casa fue inaugurada, hace poco más 
de 10 años, han salvado la vida de más de 500 
bebés. La clave es ofrecer a las futuras madres el 
amor que recibimos de Dios para que ellas tam-
bién puedan darlo a sus hijos.
Hubo una ofrenda floral a la Virgen y una ora-
ción en la pequeña y acogedora capilla. Todos 
los presentes tuvieron la oportunidad de ofrecer 
flores, de cantarle y rezarle a la Virgen de Gua-
dalupe.

FRUTO DE MEDJUGORJE: SALVANDO VIDAS
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Esto es algo que pueden llevar adelante gracias 
a un grupo de voluntarios y familiares que les 
brindan todo su amor. Es un hogar lleno de ale-
gría, de dulzura y de mucha esperanza.
Mons. Aldo dirigió unas palabras a las madres 
y les habló de Medjugorje. Les dijo que Medju-
gorje es un lugar asequible para ir, que allí uno 
se encuentra con el amor de Dios, con el amor 
de la Virgen, es un lugar donde se reza y hay 
armonía.
Nuria nos contó que se llama ”Casa Guadalu-
pe” porque en esta advocación mariana la Virgen 
se representa embarazada, de un embarazo tam-

bién inesperado, además de no poder dejar de re-
cordar las palabras de la Virgen a san Juan Diego 
‘No tengas miedo ¿Acaso no estoy Yo aquí que 
soy tu Madre?’. Esta es la frase con la que se en-
cuentran las madres que se llegan a su casa. Este 
lugar fue creado después de peregrinar a Medju-
gorje, donde sintieron la llamada de consagrarse 
a la Virgen María. 
Finalmente, dos chicas de la Casa Guadalupe 
compartieron sus testimonios y sus experien-
cias, muy conmovedores relatos que llevaron a 
todos al borde de las lágrimas. Y como colofón, 
los niños cantaron una canción que provocó las 
sonrisas de todos.



- 15 -

Visita de Mons. Aldo Cavalli a España, del 11 al 14 de mayo de 2023

FRUTO DE MEDJUGORJE: HOGAR DE LOS PEREGRINOS

Tras visitar “Casa Guadalupe”, nos dirigimos a 
San Viçent de Montalt, donde se encuentra “Vi-
l·la Gospa”, lugar de encuentro y de espirituali-
dad de la Asociación Amor de Déu, cuyo presi-
dente es Oriol Vives, y que sirve como referente 

para todos los peregrinos que encuentran aquí 
un pequeño Medjugorje con una réplica de la 
imagen de la Virgen y de la Cruz Azul ante las 
cuales Mons. Aldo aprovechó para rezar.
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Oriol Vives le mostró la capilla donde, en oca-
siones, tienen lugar el grupo de oración y las 
charlas de los padres. Todos los voluntarios y 
colaboradores pudieron disfrutar de una paella 

y en los postres Mons. Aldo tuvo unas palabras 
de ánimo para todos los asistentes. Vil·la Gospa 
quedó bendecida por el Enviado del Papa. ¡Un 
gran momento!



- 17 -

Visita de Mons. Aldo Cavalli a España, del 11 al 14 de mayo de 2023

JORNADA DE ORACIÓN Y CATEQUESIS

Por la tarde, la jornada continuó en la iglesia 
Santa María de Gracia en Barcelona, donde se 
congregaron muchos fieles devotos de Medju-
gorje de distintos grupos de la Reina de la Paz. 
Allí se pudo vivir la experiencia de oración 
como en Medjugorje, con un programa muy 
similar al que se vive cada día en la parroquia 
Santiago Apóstol. Se rezo el rosario, hubo ado-

ración eucarística, Mons. Aldo Cavalli impar-
tió una catequesis y se celebró la Santa Misa.
La catequesis estuvo centrada en la Virgen 
María principalmente, en su vida sencilla, en 
su vida oculta en Nazaret. Habló también del 
significado y la importancia que tiene para un 
cristiano vivir de forma humilde la vida como 
lo hizo la Virgen María.
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Durante la homilía de la Santa Misa, Mons. 
Aldo habló de la cruz, de la importancia de la 
Eucaristía y de cómo no se podía entender sin 
la intervención del Espíritu Santo. De cómo 
toda la humanidad estaba pendiente, no solo de 
la crucifixión, sino también de la resurrección 
y de cómo todo podemos entenderlo a la luz del 
Espíritu Santo.

Mons. Aldo Cavalli se encontró y compartió 
unos momentos con el Consiliario de Medju-
gorje de Amor de Déu, el sacerdote Pere Mon-
tagut, quien también acompañó a Mons. Juan 
José Omella a Medjugorje con motivo del 33° 
Festival de Jóvenes del año pasado.
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El viaje en tren sirvió para que el presidente de 
la Fundación Centro Medjugorje, Oriol Vives, 
junto con L. Miguel Onieva, aprovecharan para 
explicarle las actividades desarrolladas por 
ésta a lo largo de 2023 y la de los 23 países 
de habla hispana que actualmente la integran, 
bajo la atenta mirada de su secretario Fr. An-
tonio Primorac, ofm, fraile de la Parroquia de 
Santiago Apóstol, de Medjugorje.

Tras llegar a Madrid, pudieron disfrutar de una 
comida en la Casa de Cristo Rey de Pozuelo 
de Alarcón, con un nutrido grupo de sacerdotes, 
entre los que se encontraban nuestro querido P. 
Agustín Giménez, el P. Álvaro Cárdenas y 
otras personas relacionadas muy estrechamen-
te con Medjugorje, como el periodista Jesús 
García, la escritora María Vallejo-Nágera o la 
organizadora de peregrinaciones Charo Lafita, 

MONS. ALDO SE DESPIDE VISITANDO MADRID
En la víspera de San Isidro, patrón de la capital de España, Mons. Aldo se despidió de forma 
entrañable de Mons. Juan José Omella, cardenal de Barcelona, y presidente de la Conferencia 
Episcopal Española, con quien ha estado estos días en Barcelona en lo que han sido unas jornadas 
inolvidables. 
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entre otros; todo ello gracias a la perfecta orga-
nización de Fina Rivero.
Este momento sirvió para poder hacer una serie 
de preguntas a Mons. Aldo.  Y en sus respues-
tas quedó implícito que Medjugorje se presenta 

a los ojos del mundo como un lugar de gracia 
cuyo futuro hemos de contemplar con esperanza 
porque es la Virgen quien irá dirigiéndonos ha-
cia donde más convenga para el cumplimiento 
de sus planes.
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Posteriormente, en la madrileña iglesia de San 
Martín de Tours, pudimos seguir el Programa 
vespertino de oración que se inició con la Ado-
ración dirigida por el P. Álvaro Cárdenas, el 
rezo del Santo Rosario, dirigido por P. Agustín 
Giménez y posteriormente la Catequesis pro-

nunciada por Mons. Aldo Cavalli en 
la que dijo: “Muchas gracias a todos, 
ustedes saben cómo es Medjugorje, 
es un lugar de gracia, es un lugar de 
gracia, solamente de gracia, de con-
versión, es un lugar en el cual, cuan-
do una persona llega, el Señor pone 
dentro de ella su gracia, el Señor sabe 
por qué. Segunda cosa, cuando uno se 
queda rezando, un día, dos días, tres 
días… y rezando significa participar 
en la eucaristía, en la adoración… y 
rezar significa también ir a la colina 
con el Rosario, ir a la montaña don-
de está la Cruz, meditando sobre el 
Señor Jesús… al volver, la persona 
normalmente se confiesa, no solo los 
pecados, sino un cambio de vida; la 
persona decide que quiere cambiar su 
vida. La gracia que entra, entra miran-
do a la persona en perspectiva, este es 
el Señor: me da la gracia y me mira 
no solamente como soy sino con la 
idea de cambiarme hasta llegar a ser 
lo mejor de mí mismo  y me acompa-
ña, me acompaña, me acompaña.
En ese lugar la presencia de la Virgen 
María es muy evidente, en la entrada 
de Medjugorje, en la plaza frente a la 
iglesia, hay la Virgen María, aquí la 
gente se queda con ella y después va 
a la iglesia, Ella nos acompaña a en-
contrar al Señor Jesús, esto es Med-

jugorje”.
Posteriormente nos explicó de forma brillante 
quién es el Señor a la luz de las descripciones 
hechas por los evangelistas y los profetas en las 
Sagradas Escrituras.
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Tras finalizar, se celebró la Santa Misa, y du-
rante la homilía recalcó la labor del Espíritu 
Santo como conductor de la Iglesia que nace de 
Pentecostés. Animándonos a pedir que Dios nos 
envíe el Espíritu Santo, recordando como Él ilu-
minó la vida de la Virgen María.

Este encuentro concluyó con unas palabras de 
agradecimiento de Oriol Vives a todos los que 
habían hecho posible este evento, salpicadas de 
sentido del humor y afecto. Recordó también la 
misión de la FCM de promover los mensajes de 
la Reina de la Paz en Iberoamérica, de preser-
var la pureza y de buscar la unidad, animando 
a todos a ser apóstoles de María, y nos confir-
mó que “con Mons. Aldo, Medjugorje está muy 
bien custodiado”.

La Salve Rociera sirvió de colofón a la entraña-
ble visita del visitador apostólico para Medju-
gorje, Mons. Aldo Cavalli, quien ha demostrado 
a lo largo de estos días su cercanía, espontanei-
dad, sabiduría, sentido del humor y un amor re-
partido con toda naturalidad hacia todos los que 
nos hemos acercado a él buscando el cobijo de 
un padre espiritual.

¡Gracias Mons. Aldo!



- 25 -

Visita de Mons. Aldo Cavalli a España, del 11 al 14 de mayo de 2023

Ha conocido a per-
sonas y lugares 
vinculados a la de-
voción en Medju-
gorje en Cataluña. 
¿Qué impresión ha 
tenido?

Sí, me he encontra-
do con responsables 
y grupos muy liga-
dos a Medjugorje 
por una razón muy 
clara: Medjugorje 
es un lugar de gra-
cia, por eso mucha 
gente viene. Hace 
42 años, en una coli-
na, de alguna forma 
hubo una interven-
ción del Señor. Seis 
personas dicen que 
vieron allí a la Vir-
gen. Desde entonces 
empezó un fenómeno impresionante, con decenas 
de miles de personas que vienen de todo el mundo.

¿Por qué la gente va a Medjugorje?

Esto es lo que me pregunté cuando hace un año 
y medio el Papa me envió por 
primera vez: ¿por qué un millón 
de personas vienen aquí de todo 
el mundo? Algunos miden mi-
les de kilómetros, por ejemplo, 
desde Australia, Perú, Corea del 
Sur, para venir aquí, porque es 

un lugar único, un lugar de gracia.

La Iglesia está atenta a lo que ocurre en Med-
jugorje. ¿En qué momento se encuentran las 
investigaciones?

Actualmente en el Dicasterio de 
la Doctrina de Fe existe una co-
misión que está estudiando las 
apariciones y los mensajes de 
cada 25 de mes. La Iglesia siem-
pre lo ha hecho frente a cada 
aparición. Al tiempo que lo es-

Aldo Cavalli, tiene 76 años, nació en Maggianico di Lecco, Lombardía, en 1946. Se ordenó sacerdote 
en Bérgamo en 1971 y fue ordenado obispo en 1996. Cuenta con una gran experiencia diplomática 
como nuncio en varios países, llegó a Medjugorje por primera vez en agosto de 2021 y, tal y como nos 
cuenta, él mismo ha experimentado la irradiación espiritual de esta humilde parroquia situada en la 
diócesis bosnia de Mostar-Duvno, “donde todo es gracia”.

Fragmentos de la entrevista concedida el 15 de mayo 2023. 
Ignasi Miranda y Carme Munté.

CATALUÑA CRISTIANA y RADIO ESTEL– MEDJUGORJE 
ES UN LUGAR DE GRACIA COMO LO SON LOURDES O 
FÁTIMA

“Medjugorje es un 
lugar de gracia, como 
lo son Lourdes, Fáti-

ma o Kibeho”
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tudia, ha enviado a un representante del Papa para 
que tenga bajo su mirada toda la dimensión pas-
toral. Ésta es la función del visitador apostólico.

¿Por qué Medjugorje cambia la vida de tanta 
gente?

Porque es un lugar de gracia, como lo son Lour-
des, Fátima o Kibeho en Ruanda. El Señor elige 
lo que quiere y elige a personas que no esperan la 
intervención del Señor. Em-
pezando por la Virgen María. 
Nazaret, como Medjugorje o 
Lourdes, no era nada. La Bi-
blia no lo menciona. Era un 
pequeño pueblecito. Y María 
y José eran personas norma-
les, que querían casarse, tener 
hijos, una vida como la de los 
demás. Como en Nazaret, el 
Señor intervino en Medjugor-
je, donde cientos de personas 
se convierten. Cuántos sacer-
dotes vuelven a dar gracias; 

jóvenes que me dicen que han decidido entrar en 
el Seminario; chicas que han sentido la vocación 
de ser monjas de clausura; y matrimonios y fa-
milias que han descubierto que se debían seguir 
queriendo. Esto es Medjugorje.

Usted vive allí de forma estable. ¿Cuál es su 
vivencia personal de la irradiación espiritual 
de Medjugorje?
Mire, yo también, como los demás, me estoy con-

virtiendo. Muchos obispos 
envían a curas y laicos para 
que se conviertan. Y la perso-
na allí cambia de vida. Ahora 
bien, para que sea posible hay 
una condición clara: deben 
venir a rezar. Si la gente vie-
ne 2-3 días a rezar en serio, 
la gracia entra profundamen-
te. Para hacer turismo no hay 
nada que visitar. Si vienen de 
visita y nada más, no tiene 
ningún efecto.

Durante la entrevista con Ignasi Miranda de Radio Estel.                                                

Yo también, como los 
demás, estoy convir-
tiéndome, por eso les 
digo a algunos obispos, 
vengan para convertir-
se, a los laicos… porque 
es un lugar de gracia y 
la persona, allí, cambia 

su vida



- 27 -

Visita de Mons. Aldo Cavalli a España, del 11 al 14 de mayo de 2023

En mayo de 2019, el papa Francisco autorizó 
las peregrinaciones. ¿Qué signifi có este hecho?

Signifi ca que el Papa reconoció que es un lugar 
de gracia: la gente puede ir, los obispos y los sa-
cerdotes acompañan a gente. En la Semana de los 
Jóvenes se reunieron 30-40 mil jóvenes en pleno 
verano, a 40-45 grados. Increíble. Rezaban des-
de la madrugada hasta la noche. Hicieron cinco 
días de retiro espiritual. Eran jóvenes como los 
demás, pero allí encontraron un lugar donde ape-
tece mucho rezar, la misa, la adoración, confesar-
se y peregrinar en lo alto de la colina. Por tanto, 
lo que hace la Santa Sede es valorar la gracia y la 
espiritualidad de un lugar tan especial. Por eso, 
el Papa nombró a un responsable pastoral para la 
parroquia de Medjugorje, un enviado apostólico. 
El obispo del lugar, es el de Mostar-Duvno, es el 
responsable del territorio, se hizo así, de una for-
ma equilibrada que funciona bien. Una vez al año 
visito al Papa Francisco para hablarle de Medju-
gorje. Está contento, porque la gente reza en este 
diálogo y coloquio que se establece entre el Señor 
y nosotros.

¿Cree que se acabarán reconociendo las apari-
ciones?

No sé. Lo que sé es que el año pasado, después del 
Covid, vinieron un millón de personas. Nosotros 
no queremos sponsors, ni publicidad, ni dinero, 
porque debemos conservar la gracia del sitio. Si 
entra el comercio, ya no será un sitio de gracia. 
Los dos principios claros del sitio son gracia y 
perspectiva. El Señor nos da la gracia, aunque no 
la merecemos, y nos ve en perspectiva, es decir, 
como el Señor sabe que podemos llegar a ser. Éste 
es el Señor.

Habla de un millón de visitantes. ¿Es la misma 
cifra que se espera este año?

Pienso que serán más. Estas semanas he visto a 
decenas de miles de personas. Tenemos mucho 
cuidado en hacer las cosas bien. Todas las activi-
dades que hacemos las organiza la parroquia: la 
misa, la adoración, la confesión, el rosario, la vi-
sita a la colina como si de un santuario se tratara. 
Como cualquier otra parroquia. Lo hacemos con 
mucho cuidado: cantamos bien, celebramos bien, 
predicamos bien, todo es limpio y bonito. Ésta es 
la transmisión de la fe.
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¿Nos podría decir cómo es Medjugorje?

Es un lugar santo pero que aún no ha sido de-
clarado santuario. Existe una iglesia de los años 
sesenta, muy normal, limpia y bonita, con capa-
cidad para 500 personas. Tenemos una sala para 
800 personas construida hace 25 años, que lleva 
el nombre de Juan Pablo II. Detrás de la iglesia 
hay un espacio abierto lleno de bancos para aco-
ger a 7.000 personas. También tenemos el espacio 
del Cristo Resucitado. La gente ruega mucho en el 
exterior, se arrodilla y, a pesar de las inclemencias 
climatológicas, no se queja. Hay hoteles traídos 
por familias enteras, así como tiendas de recuer-
dos. Todo está cerca. Nunca hay molestias, por-
que es un sitio construido por la gente del pueblo. 
Medjugorje es el testimonio de la resistencia de la 
fe en tiempos del comunismo, cuando los creyen-
tes sufrían persecuciones, matanzas, prisión. Los 
videntes, que visitan mucho la iglesia, defendie-
ron el sitio, arriesgando la vida.

¿Podemos decir que Medjugorje está preserva-
da de la deriva más comercial?

Un hotel pensión completa cuesta 35 euros por 
día; es lo mismo que me cuesta una pizza cuando 
visito Roma, jaja. Trabajan familias enteras y el 
sueldo es más bajo. Ahora bien, siempre lo tienen 
abierto. Luego venden recuerdos, pero es normal, 
deben vivir. El comercio es el comercio, sin duda, 
pero no es un sitio comercial.

¿Nos puede decir algo sobre los mensajes?

A fi nales de cada mes hay un mensaje y es Mari-
ja quien recibe el mensaje y después lo traducen, 
todo lo que dicen los mensajes son cosas buenas, 
dicen cosas como hay que comulgar, hay que con-
fesar, hay que rezar por la paz… así son los men-
sajes. La Iglesia no dice nada sobre ellos mientras 
la Comisión lo estudia.

Muchísimas gracias, muy agradecidos por ha-
ber podido conocer un poco más de esta espi-
ritualidad 

¡Gracias! Mis mejores deseos para todos ustedes, 
para que puedan vivir en paz y que el Señor les 
bendiga siempre y María los acompañe siempre.
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ALLETEIAA: MEDJUGORJE ES HOY UN LUGAR DE GRACIA PURA
Por José Antonio Méndez

Usted no sólo conoce el lugar, sino todo cuan-
to rodea al «fenómeno Medjugorje». ¿Cuáles 
son los efectos que está provocando, por todo el 
mundo, lo que ocurre allí? 

Hay muchísimos frutos 
espirituales. La gente que 
viene confi esa sus peca-
dos, pero también confi esa 
el deseo, la voluntad, de 
tener un cambio de vida 
profundo. Es algo que 
cuentan miles y miles de 
personas de todo el mun-
do. Quien quiere rezar y 
tener un cambio de vida, 

encuentra en Medjugorje un lugar idóneo, de gra-
cia profunda. Quien viene para hacer turismo, no 
encuentra nada, porque allí no hay nada de nada. 
Así que la consecuencia más frecuente es que, 
quien llega, se va con el proyecto de una vida di-
ferente, para llevarlo a cabo en el lugar del que 
viene. Eso es importante. También tenemos casos 
concretos de personas que dicen que se han curado 
físicamente, muchas personas que encuentran allí 
la vocación al sacerdocio o a la vida consagrada, y 
también se forman muchas familias.

¿Podrían darse ese tipo de frutos si no hubiera, 
de verdad, una acción sobrenatural auténtica? 

Mire, Dios hace lo que quiere, como quiere. Yo 
sólo sé que todo esto comenzó hace 42 años, y 
un lugar donde no había nada hoy es un lugar de 
gracia pura para todo el que va. Esa es también mi 
propia experiencia.

¿Así que esta misión le ha supuesto algo espe-
cial, personalmente?

Yo me estoy convirtiendo allí. ¡Por fi n! [ríe] Allí 
hay algo que te invita a hacerlo. Voy a la iglesia, 
como todo el mundo; por las tardes, celebro la 
misa con los curas, normalmente en croata… Y 
me gusta muchísimo. Estamos dos o tres horas, 
que se pasan volando, sin fatigas ni cansancio. Y 
como a mí, les pasa a los demás.

¿Usted cree que la Virgen se aparece, o se ha 
aparecido, en Medjugorje?

Para responder a esto, tengo que esperar a lo que 
diga la Comisión. 

Y aunque no pueda decir 
cuál es, ¿tiene una opi-
nión sobre la veracidad 
de las apariciones? 

[Nos mira seria y fi jamen-
te, pero con una sonrisa] 
Para mí hay una cosa bien   
clara: no hay duda de que 
Medjugorje es un lugar de 

El pasado fi n de semana, este diplomático (fue nuncio en Angola, Chile, Colombia, Malta y Países Ba-
jos) visitó España invitado por el presidente de su conferencia episcopal, el cardenal Juan José Omella, 
y por el de la Fundación Centro Medjugorje, Oriol Vives.

Para mi hay una cosa bien 
clara: no hay duda de que 
Medjugorje es un lugar de 
gracia. ¿Por qué es así, si allí 
se hacen las mismas cosas 
que se hacen en cualquier 
iglesia? Porque en Medju-

gorje hay algo especial
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gracia. ¿Por qué es así, si allí se hacen las mismas 
cosas que se hacen en cualquier iglesia? Porque 
en Medjugorje hay algo especial. 

No hay precedentes de una aparición maria-
na (en este caso, todavía, presunta aparición) 
tan prolongada en el tiempo. ¿Eso puede ser 
un signo que afecte a la autenticidad de las su-
puestas apariciones?

Pienso que no. Dios es libre de hacer lo que quie-
ra. Verá, en Medjugorje hay una gran libertad: no 
hay inspectores, ni guardias, ni nadie que espíe. 
Quien quiere ir a visitar a Sor Maillard [la religio-
sa francesa Emmanuel Maillard, gran divulgadora 
de Medjugorje, n.d.r.] o a los que dicen que vieron 
a la Virgen, puede hacerlo si quiere. Todo es libre, 
libre, libre. Usted viene libremente, y al llegar, 
es libre de rezar o no rezar, de confesarse o no 
confesarse, de ir a misa o no ir. Así que cualquiera 
puede comprobar las cosas por sí mismo.

¿Qué relación tiene usted con los presuntos vi-
dentes de la Virgen?

Soy amigo de todos y hablo con ellos con mucha 
frecuencia: me invitan a su casa, yo les invito, es-
tamos muy de acuerdo en casi todas las cosas… 
Somos amigos.

¿Y cree que dicen la verdad cuando afi rman 
que ven a la Virgen? 

Bueno, como con todos mis amigos, hablo de mu-
chas cosas: de la familia, de cosas diarias, de la 
salud… Pero con ellos no hablo de las visiones. 
De todos modos, para mí, lo más signifi cativo es 
que son personas normales.

¿A qué se refi ere? 

A que cuando ellos tuvieron su… experiencia, 
sea lo que sea, eran niños normales. Nadie les in-
fl uyó. El cura estaba fuera de todo. Allí no había 
ninguna imagen de la Virgen. Nada. Eran niños 
normales que iban paseando por un lugar nor-
mal. En las apariciones auténticas siempre ocurre 
así: ¿Fátima? Tres niños normales. ¿Bernardette, 
en Lourdes? Una niña super normal. ¿San Juan 
Diego, en Guadalupe? Normal, normal, normal. 
Siempre es así. Porque… ¿cómo era María? Uno 
abre el Evangelio y ve que era una niña normal de 
Nazaret, que, como todo el mundo, quería casar-
se… Pero, en cada uno de estos casos, lo que pasa 
después con ellos, ya no es tan normal… Claro, 
porque Dios interviene. Siempre donde Él quie-
re y con quien quiere. Y la persona siempre se 
queda como asustada, igual que María, y después 
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recorre siempre un camino especial. También en 
Medjugorje lo vemos así.

Habla de Fátima, Lourdes, Guadalupe… Hace 
pocas semanas, el Vaticano ha creado un nuevo 
organismo para estudiar las nuevas supuestas 
apariciones de la Virgen. ¿Por qué? 

Porque son muchas, y hay que estudiar bien to-
dos los fenómenos: apariciones, milagros aquí y 
allá… Hace falta que tengamos unos mismos cri-
terios para estudiarlos todos, y también para ayu-
dar a la gente, que escucha que allí unos dicen una 
cosa, allá otros dicen otra… Se necesita alguien 
que diga: esto es algo espiritual; aquello no lo es.

Y el papa, que es quien lo envió allí, ¿qué pien-
sa de Medjugorje?  

¡Uh! El papa Francisco está 
muy contento con Medjugorje 
porque es un lugar de oración. 
Está contento, contento.

¿Por qué la parroquia no se 
ha erigido en santuario? 

Fátima es un santuario diocesa-
no. Lourdes, también. Aquí que 
se quedó como parroquia. Para 

ser un santuario, o interviene el obispo, o inter-
viene el Papa. Y hasta ahora no lo hicieron. Pero 
verá: hasta hace cuatro o cinco años, los curas de 
fuera no podían acompañar a los fi eles, por moti-
vos en los que no entro. Ahora, vienen a millares. 
El año pasado fueron 30.000. ¿Esto qué quiere de-
cir? Que la Iglesia es gradual, paso a paso, pero 
actúa.

¿Qué cree que va a ocurrir con Medjugorje en 
los próximos años? 

Nadie sabe el futuro. Por eso ahora lo que tene-
mos que hacer es colaborar con la gracia. Hoy, 
quien va allá para rezar, entra en un lugar de gra-
cia. Las personas no se cansan de rezar, de estar 
allí, de confesarse, de ir a misa. En verano hay un 
retiro espiritual de jóvenes que es algo único en 

el mundo. Pero, a la vez, todo 
es normal y sin nada raro. ¿La 
misa? Normalísima, pero bien 
celebrada, con gusto y devo-
ción. ¿La adoración? Con cali-
dad y respeto. ¿El Rosario y el 
Via Crucis? Igual: la gente los 
va rezando por la colina y por 
la montaña, juiciosamente.

El Papa Francisco 
está muy contento con 
Medjugorje porque es 
un lugar de oración. 
Está contento… con-

tento!!!
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ALFA Y OOMMEGA:: CUANDO ME ENCONTRÉ CON EL PAPA ME PREGUNTÓ Y 
LE DIJE: “AQUÍ REZAMOS, REZAMOS, REZAMOS”. ESTÁ MUY CONTENTO

Durante su estancia en España, ha visitado 
dos centros nacidos como fruto espiritual de 
Medjugorje, la Casa Guadalupe para madres 
y Vil·la Gospa. ¿Conocerlos y valorarlos forma 
parte de su misión?

Son iniciativas espontáneas que surgen de perso-
nas que han ido allí a rezar y deciden llevar esta 
espiritualidad a otra parte. Nos invitan, quieren 
que expliquemos la espiritualidad de Medjugorje, 
y es lo que hice en España: sostenerlas, contar lo 
bueno que es rezar como se hace allí. No es con-
trol, sino colaboración.

¿Existe una espiritualidad de 
Medjugorje?

Aquí no hay nada para visitar 
o para ver. La gente que viene 
a Medjugorje lo hace con una 
sola fi nalidad: rezar. La gen-
te reza con gusto en la iglesia 

durante horas, van con gusto a la colina, 
participan con gusto en las ceremonias, 
se confi esan con gusto… Todo ello en un 
tiempo de tres o cuatro días. Su carisma 
es ser un lugar de gracia, donde la Virgen 
María tiene su tarea, que es acompañar a 
la gente.

Desde 2019, se permite que las diócesis 
y otras instituciones ofi ciales de la Igle-
sia organicen peregrinaciones. ¿Se ha 
notado el cambio?

Por supuesto. El año pasado vinieron un 
millón de personas y 30.000 sacerdotes. 
También el cardenal Omella, arzobispo de 
Barcelona, vino con los jóvenes de Espa-
ña. Fue muy interesante y él estuvo muy 
contento de ver a 30.000 o 40.000 jóve-
nes rezar día y noche, encontrar al Señor 
y dejarse encontrar por él. Cuando me 
encontré en enero con el Papa Francisco, 
que fue quien hace cuatro años dijo que 
vinieran las diócesis a rezar, me preguntó 
qué tal. Le dije «aquí rezamos, rezamos y 
rezamos». Está muy contento.

En cambio, se mantiene la norma que 
estipula que en los actos sobre Medju-
gorje no se afi rme la veracidad de las 
apariciones.

El Santo Padre quiso que en el Vaticano se forma-
ra un comité sobre la cuestión de las apariciones 
y los mensajes dentro de la Congregación —hoy 
dicasterio— para la Doctrina de la Fe. Esperamos 
sus conclusiones.

¿No son las contenidas en el informe Ruini, de 
2014?

Ese es el último informe que se ha elaborado, y 
presenta una conclusión muy bien hecha. Pero el 

comité sigue funcionando, lo 
están estudiando. En la Iglesia 
es siempre así: ocurre una cosa 
importante, la gente se mue-
ve con amor y esperanza, y la 
Santa Sede lo estudia con el 
fi n de garantizar que todo esté 
bien. No sé en qué punto están 
porque no es fácil discernir lo 

El año pasado vi-
nieron un millón de 
personas y 30.000 sa-
cerdotes. También el 
cardenal Omella con 

jóvenes de España
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que ocurre según la voluntad de Dios.

Pero los mensajes continúan: los hay mensua-
les, también se habla de secretos y signos que se 
conocerán en el futuro. ¿Cómo aborda la Igle-
sia el análisis de algo así?

Los mensajes son todos cosas buenas, no hay 
nada contra la Iglesia: aconsejan querer a la Vir-
gen María y al Señor, rezar el rosario y orar por 
la paz. Pero el comité existe para garantizar que 
todo sea según la Iglesia, y es bueno que sea así. 
No sé cómo trabaja el comité pontifi cio porque 
es algo reservado a ellos. Pero estas cosas no son 
importantes. Lo importante es que Medjugorje ha 
llegado a ser un lugar de gracia, y que el Papa tie-
ne aquí a su enviado para que pastoralmente sea 
un bien. Lo que yo tengo que hacer es cuidar la 
pastoral de la parroquia.

Su predecesor, Henryk Hoser, fue nombrado 
en 2017 y estuvo cuatro años. Usted lleva ya 
dos. ¿Es una misión con fecha de caducidad? 
En otros santuarios marianos importantes no 
existe esta fi gura.

El nombramiento es por un tiempo indetermina-
do, hasta que el Papa quiera. Santuarios como 
Lourdes y Fátima son diocesanos, y es el obispo 
el que se encarga de todo. Hay un encargado del 
Papa donde no hay un obispo que haga las cosas.

Efectivamente, la relación entre los francisca-
nos y la parroquia de Medjugorje por un lado 
y el anterior obispo de Mostar por otro fue pro-
blemática.

Con el obispo nuevo, que está aquí desde hace tres 
años, tenemos muy buenas relaciones. Los frailes 
trabajan muy bien aquí y participan también en la 
vida de la diócesis de Mostar.

¿Cómo es la pastoral en un lugar tan particular 
como Medjugorje?

Hay una pastoral para la parroquia, en croata que 
es lo que se habla, y una para los fi eles que vienen 
del mundo entero. Por la mañana, hay misas en di-
ferentes lenguas y los guías acompañan a la gente 
a la colina que llaman de las apariciones y a la 
montaña donde está la cruz. Esto se hace durante 
todo el día, y hasta la madrugada. Desde las 14:00 
hasta las 17:00 está abierta la capilla de adoración 
y la gente puede ir a adorar personalmente. Des-
de las 17:00 hasta las 20:00, el rosario, la Santa 
Misa, la adoración eucarística, la veneración de 
la cruz y la oración por los enfermos del alma y 
del cuerpo. El día está bien organizado espiritual-
mente, de forma que se puede orar de formas di-
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ferentes. Hay muchos sacerdotes que atienden en 
diferentes lenguas, hasta las 20:00 o 21:00 de la 
noche. También están presentes organizaciones de 
caridad, y se puede ir a escuchar los testimonios 
de quienes trabajan con aquellos que necesitan la 
atención de la Iglesia.

¿Ha detectado algún aspecto que necesitara 
purifi cación?

Todo esto comenzó hace 42 años y gradualmen-
te se han ido organizando todas estas iniciativas 
espirituales, junto con retiros 
para sacerdotes, para matrimo-
nios, o de penitencia, con ayu-
no a pan y agua. Siempre con 
libertad, se puede participar en 
lo que se quiera. Pero en la ora-
ción participan a millares.

¿Y en las expectativas con las que llega la gente?

Vienen con muchas buenas expectativas espiri-
tuales, y después de unos días de atención espiri-
tual parten con mucha fuerza interior para hacer 

el bien. Al llegar a casa encuentran la situación 
que dejaron, pero tienen una actitud diferente, de 
querer cambiar de vida y actuar de la mejor for-
ma posible con la gracia de Dios y del Espíritu 
Santo y la presencia de la Virgen María. Se llevan 
la convicción de que, si hacen bien su misión y 
rezan al Señor, les ayuda a realizar su vocación.

En Medjugorje se invoca a María como Rei-
na de la Paz. ¿Está despertando más interés en 
este contexto de guerra en Europa?

El año pasado nos unimos al 
Santo Padre, con todos los san-
tuarios del mundo, en el día que 
dedicó a la paz en Ucrania y en 
el mundo [en el contexto de la 
consagración de Ucrania y Ru-

sia al Inmaculado Corazón de María, N. d. R.]. 
Tenemos otros lugares donde desgraciadamente 
hay guerra. Nosotros continuamos pidiéndole que 
nos ayude y que interceda para que en Ucrania y 
en esos otros lugares reine la paz como reina aquí. 

La gente llega aquí 
queriendo cambiar de 

vida
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COOPE: LA GENTE VIENE SOLO CON UNA FINALIDAD: REZAR

Cavalli atendió a COPE donde explicó cuál es el secreto del éxito de Medjugorje

El prelado italiano comenzó indicando que él tam-
bién se ha preguntado en muchas ocasiones por 
qué tanta gente se dirige a Medjugorje. “Nunca 
había estado en Medjugorje y no hay nada distinto. 
La parroquia tiene la misma función que todas las 
parroquias…Me preguntaba por qué llegaba tanta 
gente de distintas partes del mundo, incluso algu-
nos haciendo millares de kilómetros llegan hasta 
aquí. Descubrí que había un porqué muy profun-
do. Medjugorje es un lugar de gracia y un lugar 
de conversión, es un lugar donde de verdad la 
gente encuentra al Señor y el Señor encuentra 
a la gente. Hay de verdad un sentimiento de la 
Virgen María que acompaña al 
Señor. La gente viene solo con 
una fi nalidad que es rezar 
porque en Medjugorje no hay 
nada para ver o visitar. Vienen 
tres o cuatro días y rezan ho-
ras y horas con gusto, la gente 
participa de la misa con gusto. 
Aquí la confesión no es sola-
mente arrepentirse de los pe-
cados, sino que es la actitud 
de cambiar por dentro. Nadie 

se cansa de todo eso. yo experimenté que Medju-
gorje es un lugar de gracia”.

En referencia a su labor dentro de Medjugorje, 
explica que “hay un párroco que es un francisca-
no, una comunidad de franciscanos que ayudan 
y colaboran en la parroquia. Yo soy la persona 
que se encarga de supervisar y conducir todo el 
complejo pastoral. Tengo que coordinar que todo 
vaya bien para la multitud de gente que viene. El 
año pasado vinieron un millón de personas, la se-
mana de los jóvenes vinieron 40.000 jóvenes de 
cada parte del mundo y mi tarea es que todo vaya 
bien”.

Por último, recomienda a los 
españoles que “para encon-
trar al Señor necesitan rezar. 
Rezar es el diálogo y el silen-
cio es necesario para escu-
charlo. Él me encuentra y yo 
lo encuentro. En ese encuentro 
se puede conseguir el diálogo 
con el Señor y el Señor entra 
dentro de mí y me acompaña en 
mi vida”.

Medjugorje es un lu-
gar de gracia y un lu-
gar de conversión, es 
un lugar donde de ver-
dad la gente encuen-
tra al Señor y el Señor 
encuentra a la gente.



¡GRACIAS POR
HABER 

RESPONDIDO A LA 
LLAMADA!


